
定例公安委員会の開催状況について

令和４年１月13日（木）に、第２回山形県公安委員会定例会を開催し、議事の概要は

次のとおりでした。

１ 交通規制の実施及び解除について（信号機の移設と撤去）

交通規制の実施及び解除（鶴岡市内の信号機の移設及び撤去）について説明を受け、

審議を行った。

委員のコメント

○ 審議内容について了解した。

○ 撤去した信号機を再利用する場合は、その後の点検を随時適切に実施しながら、

有効に活用してほしい。

２ ２月の行事予定について

２月の行事予定について報告があった。

３ 令和３年度第２・第３四半期における監察実施状況等について

令和３年度第２・第３四半期における監察実施状況等について報告があった。

委員のコメント

○ 指摘事項がなかったのは評価するが、県民の警察を見る目は依然として厳しい。

緊張感を持って職務に精励し、今年は懲戒処分の発生をゼロにしてほしい。

○ 取り締まる側の警察に対する県民の視線は厳しいものがある。警察学校等さま

ざまな機会を活用して、繰り返しの教養を徹底してほしい。

○ 地方紙の年間十大ニュースに、警察の非違事案が２年連続取り上げられたこと

は、誠に遺憾である。事案を起こしたとしても、それを隠さない姿勢が大事であ

る。県民の信頼を損ねることのないようにしてほしい。

４ 「110番の日」の対応結果と110番通報の現状等について

本年１月10日（月）に山形市内において実施した「110番の日」の広報活動と110番

通報の現状等について報告があった。

委員のコメント

○ 毎年、工夫を凝らした施策を実施している。今回も大きなＰＲ効果があったと

評価する。今後は、通報常習者対策として、警察相談専用電話♯9110をさらに広

めてほしい。

○ 一般人にとって、通報する場合の急用と不急の使い分けが難しいところはある

のではないか。♯9110の広報に力を入れてほしい。通報常習者については、業務

妨害の観点からも検討してはどうか。今後も、福祉部門など関係機関と連携を緊

密に対応してほしい。



○ 110番の日のイベントは、効果的な啓発活動となったことを評価する。110番通

報を受理する通信指令課員の御労苦に、敬意を表する。

５ 令和３年中の小型無人機等飛行禁止法に基づく山形県公安委員会への通報件数及び

公安条例申請の受理状況について

令和３年中の小型無人機等飛行禁止法に基づく山形県公安委員会への通報件数及び

公安条例申請の受理状況について報告があった。

委員のコメント

○ 内容について了解した。

６ 警視庁との合同災害警備訓練の実施について

本年１月５日（水）から７日（金）までの間、警視庁・東日本災害警備訓練施設に

おいて実施した、警視庁との合同災害警備訓練について報告があった。

委員のコメント

○ これまで実施したことのない訓練を含め、より実戦的な内容となったことから、

有意義な訓練だったと評価する。今後も継続して実施してほしい。現場で使用す

る重機の運転免許について、隊員に計画的に取得させてほしい。

○ 必要な訓練をするには、それ相応の施設が必要である。充実した施設を使用で

きる今回のような訓練を、今後も継続して実施してほしい。実際の現場では、各

訓練内容を複合的に活用して対応することと思うが、実際の活動で的確に対応で

きるよう、練度を高めてほしい。

○ 充実した訓練施設で、実際の現場に即した内容の濃い訓練ができたのは、実際

の現場での活用が期待できる。今後も継続して訓練を重ね、救出救助技術の向上

に努めてほしい。


